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ATA DA TRECENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE TECNOLOGIA DE SÃO PAULO. Aos dezessete 2 

dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, na sala 51B, por 3 

convocação do Senhor Presidente, Professor Mestre Josué Souza de Góis, reuniram-se os 4 

membros da Congregação relacionados ao final, para deliberarem sobre a seguinte pauta: 5 

1) Verificação de Presença. Constatado o quórum, o Senhor Presidente deu início à 6 

sessão. 2) Apreciação da Ata da 163ª Sessão Extraordinária, realizada em 03/10/2024. 7 

Após correções, a ata foi aprovado por unanimidade. EXPEDIENTE: 1) Comunicações da 8 

Presidência: a) O Prof. Me. Josué Souza de Góis informou a abertura do Processo Seletivo 9 

Simplificado para a disciplina Economia do Curso Superior de Tecnologia (CST) em 10 

Secretariado e Assessoria Internacional; b) Informou a atual composição da Câmara de 11 

Ensino, Pesquisa e Extensão, sendo os professores; Dra. Ana Lúcia Saad, Dra. Adriana 12 

Fernandez Sotelo, Dr. Antonio Carlos da Fonseca Bragança Pinheiro, Dr. Daniel Cirillo 13 

Marques, Esp. Dagoberto Guimarães Neto, Dra. Eliana Nagamini, Dra. Eliacy Cavalcanti 14 

Lélis, Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi, Esp. Fábio Morgantetti, Dr. Emerson Freire, Me. 15 

Fernando Santos de Oliveira, Esp. Leila Meneguetti, Dr. Luiz Carlos Terra dos Santos, Dr. 16 

Luís da Silva Zambom, Me. Luiz Eduardo Mendes, Dr. Marcelo Bariatto Andrade Fontes, 17 

Dra. Maria Cecília de Salles Freire Cesar, Dr. Marcos Domingo Xavier, Dra. Sueli Soares 18 

dos Santos Batista, Esp. Waldyr Veg e Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos (presidente). O Prof. 19 

Josué destacou a importância do colegiado junto às questões pedagógicas dos cursos, 20 

assim como manifestou a opinião de que será de fundamental importância no 21 

acompanhamento das atividades de curricularização da extensão nos cursos da unidade. 22 

Sobre esta questão, divulgou que encontrou o Diretor do Departamento Acadêmico-23 

Pedagógico da Unidade de Ensino Superior de Graduação (CESU), Prof. Dr. André Luiz 24 

Braun Galvão, no Centro de Integração Empresa Escola (CIEE) durante um evento que 25 

homenageou a Prof.ª Esp. Laura Margarida Josefina Laganá, atual Diretora 26 

Superintendente do Centro Estadual de Educação Tecnológica Paula Souza (CEETEPS) e 27 

o questionou sobre a divulgação de diretrizes para a implementação. Disse que o Prof. 28 

André respondeu que as unidades farão a gestão das atividades e que, em breve, serão 29 

divulgadas novas informações a respeito. O Prof. Paulo Brazão elogiou os membros que 30 

desenvolvem os trabalhos exaustivos da CEPE, e sugeriu que as Coordenadorias 31 

disponibilizem Horas-Atividade Específicas (HAEs) para os mesmos. Destacou que, 32 

atualmente, o único curso que não possui representação no colegiado é o CST em 33 

Mecânica de Precisão. O Me. Silvestre da Silva Neto disse que pode representar o curso, 34 

visto que trabalha com disciplinas do 5º e 6º semestres. A Prof.ª Me. Elisa Akiko Nakano 35 

Takahashi esclareceu que para tal, é necessário ser docente do curso. Verificou-se, ainda, 36 

a necessidade de retificar a portaria que designa os membros integrantes da CEPE, 37 

adicionando a Prof.ª Dra. Fernanda Alves Cangerana Pereira, como representante do CST 38 

em Paisagismo e Jardinagem; c) Sobre a eleição para a Superintendência do CEETEPS, 39 

o Prof. Josué informou que foi encaminhada por e-mail lista contendo a relação dos 40 

candidatos ao cargo de Diretor(a) e Vice-Diretor(a). Dentre eles, destacou o Prof. Dr. Clóvis 41 

de Souza Dias, atual Diretor da FATEC São Roque; d) Anunciou que na próxima segunda-42 

feira (21/10) haverá homenagem à Prof.ª Laura Laganá na Assembleia Legislativa do 43 

Estado de São Paulo (ALESP); e) Informou que as tratativas com a Prefeitura do Município 44 

de São Paulo para que a FATEC-SP gerencie a manutenção da Praça Coronel Fernando 45 

Prestes estão evoluindo. Comentou que solicitará ajuda aos professores do Curso de 46 

Edifícios com a elaboração do projeto e a Prof.ª Fernanda Cangerana com a questão do 47 
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paisagismo. Mencionou que conversou com o Coronel Camilo e outros representantes da 48 

Polícia Militar sobre a utilização do prédio Paula Souza para o oferecimento de cursos; f) 49 

Houve evento, com a presença dos Professores, Joana da Silva Ormundo, Luis Augusto 50 

Severo, Douglas Alexandre Dias, onde discutiram parcerias; g) Apontou que recebeu hoje 51 

um telefonema de uma pessoa que trabalhou no Bolsa Trabalho, informando-o que possui 52 

convênio com o CEETEPS e recursos para treinamentos. Destacou que deverá se reunir 53 

para discutir os detalhes. Pensa na manutenção predial e zeladoria do campus. Disse que 54 

há liberdade para projeto amplo, com detalhes paisagísticos, etc. O Me. Silvestre da Silva 55 

Neto comentou sobre o projeto de um professor que utiliza pallets e materiais recicláveis 56 

para construir móveis, etc., com o envolvimento de discentes. O Prof. Josué comentou que 57 

apresentou à Prof.ª Me. Helena Maria Barão Pereira de Mello a ideia de fazer bancos de 58 

pallets com estofamento, para maior conforto dos usuários. O Prof. Josué ressaltou que 59 

existem várias ideias boas. A Profª Leila Meneghetti,  divulgou que houve reunião com 60 

arquiteta Regina, da Prefeitura, onde discutiram a intenção de resgatar a memória da praça 61 

e a sua relação com a FATEC São Paulo. Solicitou aos presentes que quem tiver algum 62 

material da época em que haviam aulas na praça para encaminhar / procurar a Prof.ª Dra. 63 

Sueli Soares dos Santos Batista. O Prof. Dr. Eduardo Acedo Barbosa aproveitou para 64 

parabenizar a exposição organizada pela Prof.ª Sueli, a qual pode ser vista nos saguões 65 

do Bloco AB e Edifício Santiago; h) Parabenizou a Prof.ª Me. Leila Meneghetti, e toda a 66 

equipe envolvida, pela realização do 25º Congresso de Tecnologia da FATEC-SP. A Prof.ª 67 

Leila agradeceu destacando que o Congresso foi melhor do que as expectativas, 68 

considerando o curto prazo de tempo para a sua organização e os poucos recursos 69 

financeiros disponíveis. Mencionou que espera ter agradado a maioria das pessoas. 70 

Agradece, especialmente, o Sr. Luciano Luís da Silva, a Assessora Administrativa Aline 71 

Silva de Araújo, a Srª.  Márcia Fiorito Napolitano e toda a equipe da Manutenção Técnica. 72 

Torce para que a próxima comissão tenha mais tempo para a sua preparação. 73 

Complementou salientando o evento de encerramento, que contou com a Banda 74 

Filarmônica de São Paulo. Posteriormente, informará os números do evento. O Prof. Esp. 75 

Fábio Morgantetti disse que participou de algumas palestras e considerou que o evento 76 

estava animado. O Sr. Luciano pediu desculpas caso não tenha atendido corretamente 77 

algumas pessoas. Informou que deve ter havido em torno de 6000 inscritos. O Prof. Josué 78 

divulgou que está tentando colocar uma TV ao lado de cada elevador para exibição das 79 

informações da faculdade aos alunos, como salas de aula, horários, etc. ORDEM DO DIA: 80 

1) Atualização do Regulamento do Núcleo Docente Estruturante da FATEC-SP. O Prof. 81 

Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos comentou que o texto foi discutido pelos membros da 82 

CEPE, conforme solicitado pela Congregação. Foi apresentado no telão a sugestão do novo 83 

regulamento aos presentes e feita a leitura de cada artigo do regulamento, comparando os 84 

textos atual e proposto. O Me. Silvestre da Silva Neto comentou que, em seu entendimento, 85 

o NDE é pedagógico e que não é papel do mesmo controlar os professores. A Prof.ª 86 

Fernanda Cangerana comentou que na parte do texto onde consta o trecho “Levantar 87 

dificuldades na atuação do corpo docente do curso” ela entendeu que se refira a qualquer 88 

situação que possa ocorrer e não controlar o Professor. A Prof.ª Me. Sílvia Regina Lucas 89 

comentou que no texto, entende-se que é levantar a atuação do Professor, e que na sua 90 

opinião a discussão é pertinente. A Prof.ª Dra. Joana da Silva Ormundo comentou que o 91 

que NDE discute (e que está em resolução do Ministério da Educação - MEC), é a aderência 92 

do docente na disciplina, e o emprego da palavra levantar no texto, diz a respeito à 93 

aderência quanto ao desenvolvimento da disciplina. O Prof. Paulo Brazão comentou que 94 
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existe um projeto pedagógico de curso, e que os professores levam as dificuldades 95 

levantadas na execução do mesmo ao NDE, e que portanto, está no âmbito da competência 96 

pedagógica, e que o problema está na interpretação. A Prof.ª Sílvia Lucas mencionou que 97 

no caso de uma reclamação, por parte do corpo discente em relação a um professor, o NDE 98 

poderá averiguar e discutir. Neste sentido, o Prof. Josué sugeriu alterar a palavra levantar 99 

para avaliar. O Me. Silvestre da Silva Neto comentou que não cabe ao NDE domínio sobre 100 

o Professor. Acrescentou que fica algo repetitivo, visto já ser descrito no próprio 101 

regulamento a atuação do colegiado, tendo como base as diretrizes curriculares para os 102 

Cursos de Tecnologia. O Prof. Josué apontou que entendeu a questão como dificuldades 103 

relacionadas ao desempenho do curso. A Prof.ª Sílvia Lucas destacou que cabe ao NDE 104 

verificar dificuldades no desenvolvimento do curso, o que vários membros chamaram a sua 105 

atenção para o fato de ser exatamente o contemplado na proposta do regulamento 106 

apresentado. A Prof. Me. Antonio Carlos Gianotto questionou quais medidas são tomadas 107 

após os levantamentos das dificuldades elencados. O Prof. Josué informou que algumas 108 

questões, como insumos, infraestrutura de laboratórios, entre outros, são inseridas no 109 

Plano de Gestão Anual (PGA) e no Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI). O Prof. 110 

Esp. Valter Yogui comentou que o NDE tem um “olhar” pedagógico, mas que a questão de 111 

infraestrutura e atuação dos docentes também deve ser avaliada, já que todos se inter-112 

relacionam. O Me. Silvestre da Silva Neto sugeriu alterar no texto a palavra levantar pela 113 

palavra zelar pelas diretrizes. O Prof. Dr. Luiz Augusto Severo Soares comentou que o 114 

referido regulamento foi amplamente discutido na reunião da câmara de Ensino, Pesquisa 115 

e Extensão pelos representantes dos cursos, e que em nenhum momento o texto foi 116 

pensado no sentido de punir os professores. Sobre o item A do capítulo II (Artigo 4º), o Prof. 117 

Me. Josué Souza de Góis colocou em votação a alteração do texto (chefe ou coordenador 118 

como presidente nato). Após discussão, foi retirado do texto a palavra presidente nato, 119 

sendo substituída por membro nato. Sobre o capítulo II, item D, o Prof. Josué colocou o 120 

texto em votação. Após 02 votos contrários, o texto não teve alterações. A Prof.ª Sílvia 121 

Lucas argumentou que lamenta a exigência da titulação porque a FATEC-SP tem uma 122 

tradição no ensino tecnológico de longa data com especialistas de mercado. Tanto a Prof.ª 123 

Joana quanto o Prof. Paulo Brazão argumentaram que se trata de exigências das instâncias 124 

superiores, tais como MEC e Conselho Estadual de Educação (CEE). Após ampla 125 

discussão, a atualização do Regulamento do Núcleo Docente Estruturante da FATEC-SP 126 

foi aprovada com alterações. DIVERSOS: 1) Reorganização administrativa e física. O 127 

Prof. Josué apresentou o Plano Diretor do Campus da FATEC-SP para apreciação dos 128 

presentes. A Prof.ª Me. Maria Alice Pius comentou que a dificuldade com a dinâmica 129 

enraizada nas atividades administrativas é preocupante e que será importante realizar uma 130 

reunião para esclarecimentos. O Prof. Josué apresentou a relação de modificações que 131 

propõe realizar em várias das salas de aula. Uma delas será o Laboratório de desenho 132 

(localizado no 2º andar do Bloco B), que será transferido para o 1º andar, do mesmo bloco. 133 

No 6º andar do Bloco A, as salas serão utilizadas preferencialmente para docentes em 134 

Regime de Jornada Integral (RJI), as quais deverão acomodar 2 pesquisadores por sala. 135 

Apontou, ainda, que todas as Coordenadorias serão transferidas para o Edifício Santhiago. 136 

O Prof. Paulo Brazão comentou que tudo isso só irá funcionar se as pessoas estiverem 137 

envolvidas. O Prof. Josué concordou dizendo que dependerá também do número de 138 

funcionários disponíveis na instituição. A Prof.ª Maria Alice enfatizou que tem percebido nos 139 

funcionários dificuldades entre eles e que acredita ser necessário discutir todas as 140 

propostas mais profundamente. O Prof. Josué disse que se precisa pensar na melhor 141 
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maneira de fazer a instituição funcionar e que o modelo atual não funciona mais. A Prof.ª 142 

Sílvia argumentou que tais propostas de mudanças não são tratadas com as partes 143 

interessadas. O Prof. Paulo Brazão lembrou a todos que, efetivamente, a proposta de 144 

reorganização administrativa e física remonta à gestão do Prof. Me. Décio Moreira. Na 145 

ocasião houve, ainda, o consenso por parte de todos os Chefes de Departamento em migrar 146 

a estrutura de Departamentos para Coordenações de Curso. De forma a iniciar o processo, 147 

foram chamados representantes de todas as categorias (Chefes de Departamento, alguns 148 

representantes do corpo docente, alguns representantes dos funcionários e Auxiliares de 149 

Docente) para uma série de entrevistas, cujo objetivo foi de envolver e ouvir todos na 150 

instituição. Com a pandemia do COVID-19 se decidiu, em Congregação, pela suspensão 151 

do processo, até que as atividades voltassem ao normal. Lamentou que em momentos 152 

importantes, não haja uma memória na instituição para se descrever e abordar os fatos 153 

tratados na reunião. A Prof.ª Fernanda Cangerana concorda com a fala da Prof.ª Sílvia e 154 

teme a reunião de todos os funcionários administrativos num único lugar. Expôs que 155 

entende que cada Coordenador funciona melhor com um funcionário de referência. 156 

Mencionou como exemplo, a atual situação relacionada com a abertura de editais. Apontou 157 

que, além da Secretária, cada curso deveria ter um espaço para os alunos. A Prof.ª Me. 158 

Maria do Carmo Ferreira Lima entende que a discussão deve ser feita com os 159 

Coordenadores em reunião de Diretoria. Mencionou a experiência com o Departamento de 160 

Automação de Escritórios e Turismo (DAESTUR) e destacou a necessidade de se ter uma 161 

pessoa gerenciando as funções. Falou de exemplos semelhantes com alunos que ocupam 162 

posições de destaque no mercado e enfatizou que sente falta de reuniões de Diretoria para 163 

conversa dos anseios e problemas. 2) O Prof. Paulo Brazão convidou os Coordenadores 164 

de Curso a participar de uma reunião da CEPE no dia 24/11, às 14h, na sala 51B e que 165 

terá como temática a curricularização das atividades de extensão. O assunto será 166 

desenvolvido por um convidado de outra instituição. 3) O Prof. Luís Augusto informou que 167 

no dia 30/10 o Prof. Heitor Antonio Paladim Júnior visitará a FATEC-SP com um grupo de 168 

alunos do curso de Eletrônica da ETEC Getúlio Vargas. Farão um tour pelo campus para 169 

conhecer a instituição. 4) O Prof. Me. Douglas Alexandre Dias disse que recebeu 170 

informação da defesa civil de que há previsão de fortes chuvas para o dia de amanhã e 171 

perguntou se há possibilidade de se fazer aula on-line. O Prof. Josué disse que não há 172 

como. 5) O Prof. Fábio Morgantetti disse que participará de evento na escola Fabiano 173 

Lousano, como resultado do contato do Prof. Esp. Antonio Carlos Almendra. 6) A Prof.ª 174 

Sílvia Lucas falou sobre o calendário letivo do 2º semestre de 2024 atualizado encaminhado 175 

por e-mail, onde é informado que foram acrescentados 2 sábados, devido às eleições 176 

municipais, constando a informação de que haverá aula. Entende que a informação deve 177 

ser retificada. 7) O Me. Silvestre da Silva Neto parabenizou a inauguração do Laboratório 178 

de Paisagismo. 8) A Prof.ª Dra. Ana Neilde Rodrigues da Silva informou que será realizado 179 

um evento no anfiteatro da FATEC-SP em 19/11 para comemorar os 30 anos do CST em 180 

Microeletrônica e 10 anos do CST em Eletrônica Industrial. Justificativa de ausência: Me. 181 

Romildo Paradelo Junior, Me. Cáthia Lima Petroni, Me. Sérgio Luiz Banin, Me. Damião de 182 

Oliveira Fiuza, César Eduardo Rykala. Nada mais havendo a tratar, eu, Simone Cristina 183 

Biglia de Souza lavrei a presente ATA que vai por mim assinada e pelos presentes. São 184 

Paulo, 05 de novembro de 2024. 185 

Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo:  186 

Me. Josué Souza de Góis 187 

Vice-Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo: 188 
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Representantes dos Funcionários Administrativos: 189 

Me. Silvestre da Silva Neto 190 

Me. Thaís Aparecida Kabuchi 191 

Sr. Paulo Maciel da Silva Aragão 192 

Sr. Luciano Luís da Silva 193 

Chefe do Departamento de Ensino Geral: Cursos Superiores de Tecnologia em 194 

Materiais e Instalações Elétricas: 195 

Dr. Bruno Figueiredo Bartoloni  196 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Soldagem:  197 

Esp. Waldyr Veg 198 

Chefe do Departamento de Transportes e Obras de Terra: Curso Superior de 199 

Tecnologia em Movimento de Terra e Pavimentação 200 

Esp. Leila Meneghetti 201 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Microeletrônica.  202 

Dra. Ana Neilde Rodrigues da Silva (NDE) 203 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em e Eletrônica Industrial.  204 

Me. Antonio Carlos Gianoto 205 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Turismo. 206 

Dr. Luís Augusto Severo Soares 207 

Chefe do Departamento de Mecânica de Precisão: Curso Superior de Tecnologia em 208 

Mecânica de Precisão. 209 

Me. Douglas Felipe Therezani 210 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Empresarial, modalidade 211 

EaD. (AUSENTE) 212 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Empreendimentos 213 

Gastronômicos. 214 

Me. Douglas Alexandre Dias  215 

Chefe do Departamento de Edifícios: Curso Superior de Tecnologia em Construção 216 

Civil, modalidade Edifícios.  217 

Me. Maria Alice Pius 218 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Hidráulica e Saneamento 219 

Ambiental: 220 

Esp. Luiz Antonio de Almeida  221 

Chefe do Departamento de Tecnologia da Informação: Curso de Tecnologia em 222 

Análise e Desenvolvimento de Sistemas 223 

Esp. Antonio Carlos Grecco 224 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Mecânica modalidade – Processos 225 

de Produção: 226 

Me. Marcos Roberto Nascimento 227 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Mecânica modalidade – Projetos: 228 

Esp. Fábio Morgantetti  229 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão da Qualidade: 230 

Dr. Daniel Cirillo Marques 231 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Secretariado e Assessoria 232 

Internacional:  233 

Me. Maria do Carmo Ferreira Lima 234 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Paisagismo e Jardinagem: 235 
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Dra. Fernanda Alves Cangerana Pereira 236 

Coordenadora do Curso Superior de Tecnologia em Produção Cultural:  237 

Dra. Joana da Silva Ormundo 238 

Representantes dos docentes – Professor de Ensino Superior III 239 

Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos 240 

Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi 241 

Me. Silvia Regina Lucas  242 

Dr. Eduardo Acedo Barbosa 243 

Me. Valter Yogui  244 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior II: 245 

Me. João Carlos Botelho Carrero 246 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior I: 247 

Esp. Andrea Chernichenco 248 

Convidados: 249 

Me. Fernando Oliveira  250 

Sra. Adriana Miliorança 251 

Sra. Marcia Sumiko Ito 252 

Assessor Administrativo: 253 

Simone Cristina Biglia de Souza  254 


